
La Berlue ou Le masculin singulier  

de Bricaire et Lasaygues (1984) 

 

 

En 2011 alors que je cherchais une pièce à mettre en scène.  

J’hésitais entre du classique, du contemporain, du connu, du moins connu voir pas du tout ; du 

comique, de l'historique ...etc..  

Pour ce faire je lisais,visualisais différentes pièces quand un jour je regardais une version de «La 

Berlue» présentée au «théâtre ce soir»et tout d'un coup j'ai entendu rire mon mari, lui qui d'ordinaire 

n'est pas bon public et plutôt critique;ce fut le déclic. 

 La pièce était drôle, le sujet d'actualité puisque nous étions en plein dans la période des débats sur 

le mariage «pour tous»  

Ce qui m'a plu par dessus tout c'était de pouvoir aborder avec humour un sujet si pertinent et grave, 

et d'en faire rire. 

Le rythme de la pièce, les situations pleines de surprises et de rebondissements des plus cocasses et 

des plus inattendus permettaient d'oublier la gravité du sujet pour ne garder que l'aspect comique et 

fou de la pièce.  

 

L' importante complicité entre les comédiens, ressentie  par le spectateur permet de voir naître sur 

scène chaque personnage : 

 Franck : colonel américain étonnant et attachant par sa sensibilité et son dynamisme 

détenteur d'un secret explosif ! 

 Albert : député dont la vie est bouleversée par l'arrivée de Franck, juste avant son mariage 

 Louis : fils d'Albert, bon-enfant et curieux, quoi que... 

 Mathilde : fiancée d'Albert, vieille connaissance du colonel,... dans une autre vie 

 Jacinthe : personnage d'aujourd'hui ; pétillante, libérée, légèrement opportuniste 
 

L'interprétation de Louis de diverses situations et l'imagination de Mathilde face à de surprenantes 

révélations, entraînent le spectateur chaque fois un peu plus loin, là où il ne s'y attend pas jusqu'à 

l'ultime rebondissement. 

Cette pièce, c'est un ballon que ne cesse de rebondir d'un endroit à l'autre, d'une personne à une 

autre et jamais comme on l'attend. Chaque fois que l'on croit savoir et comprendre … c'est reparti  ! 

 

Une comédie complètement déjantée ! 

 

Ma plus grande joie fut l'accueil si chaleureux du public qui vint en très grand nombre, au point que 

nous avons du refuser du monde. 

Une autre joie fut le succès qu'elle obtint auprès des jurys de divers festivals de théâtre (Orry la 

Ville – Festi 86...), nous  sollicitant encore et encore pour venir la jouer ici et là ,avec toujours le 

même enthousiasme des interprètes et du public. 

 

Ce «Feydeau des temps modernes» est un véritable tourbillon de folie et de rires. 

 

       Ysabelle BOURGEOIS-CHIFFLET 


